
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 

PROCÈS-VERBAL 
 
 

Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le  

17 mai à 18h15 au lab. créatif du Méandre 

 

Étaient présents : 

Madame Isabelle Arial, directrice 

Madame Anny Parent, présidente 

Monsieur Mikaël Plante, directeur adjoint 

Madame Michelle Rochefort, enseignante 6e année (anglais intensif) 

Madame Jacinthe Larochelle, représentante de la communauté 

Madame Anne Marchand, orthopédagogue 

Madame Brigitte DesRosiers, enseignante 

Madame Amélie Mathieu, orthophoniste  

Madame Émilie Delage, vice-présidente 

Madame Julie Audet, enseignante classe langage 

Monsieur Sébastien Brousseau, membre parent 

Madame Karina Gendron, technicienne au service de garde 

Madame Fouzia El Matboue, membre parent 

Madame Hélène Collette, membre parent 

Madame Mylène Pruneau, membre parent substitut 

Madame Myriam Lussier, technicienne au service de garde 

Madame Grace Lopes, membre parent 

 

Étaient absents : 

Madame Sabrina Vallée, membre parent 

Madame Tanya Paquet, membre parent substitut  

Madame Nathalie Ouellet, service de garde 

Monsieur Jérôme Proulx, directeur adjoint 

 

 

Invité : 

Aucun invité 

 

 

Ouverture de la séance 

 

La séance est ouverte à 18h26. 

 

 

1. Accueil et vérification du quorum 

 

Madame Parent constate que le quorum est atteint et souhaite la bienvenue aux 

membres du conseil d’établissement.  

 

 

2. Adoption de l’ordre du jour du 17 mai 2023 

CONSEIL 

D’ÉTABLISSEMENT 

2022-2023 
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Les modifications suivantes sont apportées à l’ordre du jour : 

 

- Point 9, « Modification au calendrier des activités éducatives pour les groupes de 

4e année » est un point d’information et ne nécessite pas d’approbation telle que 

mentionnée. 

 

- Ajout du point 15.1 Visite à l’école St-Louis-de-France 

 

L’ordre du jour est adopté tel que modifié. 

 

Proposé par : Émilie Delage 

Appuyé par :  Grace Lopes  

 

 

3. Questions du public 

 

 Aucun invité 

 

 

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 29 mars 2023 

 

Le procès-verbal est adopté tel que proposé. 

 

Proposé par : Amélie Mathieu 

Appuyé par : Julie Audet 

 

  

5. Suivis du procès-verbal du 29 mars 2023 

 

• Point 5, 15.3 Collecte de fonds 

 

Monsieur Plante fait un bref compte-rendu de la collecte de fonds. Les profits 

générés par la vente des quatuors de plants sont semblables à l’an dernier, soit 

une somme d’environ 1100$. Lors de la livraison, le producteur offrira des plants 

supplémentaires ce qui permettra d’augmenter les profits. Les parents seront 

informés de cette offre sur le site Facebook de l’école et par courriel. 

 

 

6. Mot de l’équipe de direction 

 

• Madame Arial 

 

- À ce jour, le portrait de l’organisation scolaire 2023-2024 est le suivant : 

 

Niveau Nombre de groupes 

Maternelle 4 ans 2 

Maternelle 5 ans 6 

1re 4 

1re et 2e 1 

2e 4 

3e 4 

3e et 4e 1 

4e 4 

5e 4 

6e 4 

DSPS 4 

Langage 2 
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- La Journée d’ateliers multiculturels tenue le 5 mai dernier a été un franc 

succès. Les parents qui ont participé ont offert des ateliers variés, très 

intéressants et ont fait preuve d’une grande générosité. Cette activité a été 

appréciée de tous. Les enfants avaient la possibilité de participer à 2 ateliers, 

mais ils auraient souhaité en avoir davantage. Cet événement sera 

assurément répété et bonifié l’an prochain. 

 

- L’activité « Pyjamots » qui était organisée pour les enfants qui sont en 

maternelle cette année a également été fort appréciée.  Quarante-cinq 

enfants y ont pris part, accompagnés de leurs parents. Quatre activités 

différentes leur étaient proposées. L’enthousiasme était palpable. Les parents 

sont repartis avec des outils concrets leur permettant de stimuler le langage 

de leurs enfants avant l’entrée en 1re année. 

 

 

• Monsieur Plante 

 

- Pour l’année scolaire 2023-2024, il y aura 2 classes multiâges (1e - 2e année et 

3e – 4e année). La constitution de ces classes exige une attention particulière.  

Des critères spécifiques sont établis pour chaque niveau. Parmi ces critères, on 

note entre autres, l’autonomie de l’élève, son comportement, l’implication 

des parents.  L’ensemble des critères sera d’abord présenté à l’équipe-école 

et ensuite communiqué aux parents concernés. 

 

 

7. Budget 2022-2023 et prévisions budgétaires 2023-2024  

 

Le budget 2022-2023 et les prévisions budgétaires 2023-2024 sont présentés par 

madame Arial, monsieur Plante et mesdames Lussier et Gendron (fonds 8).  

 

Chaque fonds ainsi que les différents postes budgétaires qui le constituent sont 

détaillés. Un visuel accompagne la présentation et précise les particularités de 

chacun des postes budgétaires. 

 

Madame Arial explique que les montants de certains fonds demeurent pour l’an 

prochain alors que pour d’autres, les sommes restantes, s’il y a lieu, sont récupérées 

par le Centre de service.  

 

Monsieur Plante mentionne que le budget de certains fonds a été augmenté par 

rapport à l’an dernier, afin de tenir compte des coûts supplémentaires engendrés par 

la configuration de l’école, répartie dans 3 bâtisses séparées.  

 

Dans le cas du fonds 8 (Services de garde) madame Arial explique le contexte du 

déficit pour juin 2022, lié en grande partie à la pandémie. Un surplus est prévu en juin 

2023. La moitié du surplus sera appliqué au déficit de 2022 et l’autre moitié servira pour 

un projet-école non défini pour le moment. 

 

Les différents postes budgétaires du fonds 8 sont présentés par mesdames Gendron 

et Lussier. Madame Lussier souligne qu’il y a eu une meilleure récupération des 

mauvaises créances que prévu.  

 

 

Proposé par : Grace Lopes 

Appuyé par : Michelle Rochefort 

 

 

8. Sortie au centre d’hébergement 
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Sortie au Centre d’Hébergement Saint Brigid’s Home situé à Sillery le 5 mai. C’est une 

occasion d’échanger en anglais avec des résidents anglophones. 

 

Proposé par : Grace Lopes 

Appuyé par : Brigitte DesRosiers 

 

 

9. Modification au calendrier des activités éducatives pour les groupes de 4e année 

 

Monsieur Plante explique qu’une sortie était prévue le 8 juin prochain au parc de la 

Jacques-Cartier pour les groupes de 4e année. Malheureusement, cette activité doit 

être annulée en raison des examens du ministère prévus le même jour. 

Des démarches sont faites pour voir les possibilités de planifier une autre sortie, mais il 

sera probablement très difficile d’y arriver avant la fin de l’année scolaire. 

 

 

10.  Répartition du temps des spécialités pour la classe multiâge de 3e – 4e année 

 

La grille de répartition du temps des spécialités a été approuvée lors du CE du 29 

mars dernier. Une modification doit être apportée pour tenir compte de la classe 

multiâge de 3e – 4e année. En 3e année, 3 périodes de musique et 2 périodes 

d’anglais sont prévues dans la grille approuvée, alors qu’en 4e année, c’est 2 

périodes de musique et 3 périodes d’anglais. Il est proposé d’adopter la répartition 3 

périodes d’anglais et 2 périodes de musique pour toute la classe.  

 

Proposé par : Émilie Delage 

Appuyé par : Amélie Mathieu 

 

 

11. Horaire pour l’entrée progressive au préscolaire 

 

Madame Arial présente la grille horaire pour l’entrée progressive des classes de 

maternelle 4 ans et maternelle 5 ans. 

 

La date de la rencontre des parents est à confirmer. 

 

Proposé par : Anne Marchand  

Appuyé par : Julie Audet 

 

 

12. Contribution volontaire pour le concert de musique (Notre-Dame-d’Etchemin) 

 

Un concert aura peut-être lieu en fin d’année. Il est proposé d’autoriser une 

contribution volontaire des participants lors de cet événement. Les sommes amassées 

serviront à défrayer en partie la location de l’église et d’équipement requis pour le 

concert. 

 

Proposé par : Émilie Delage 

Appuyé par :  Fouzia El Matboue  

 

 

13. Frais chargés aux parents pour la « Disco à l’Aubier » 

 

Le groupe de secondaire 3 du programme « Citoyen du monde » de l’Aubier offre la 

possibilité aux élèves de 6e année de participer à une Disco le vendredi 9 juin prochain 

à l’école l’Aubier. Les enfants seront transportés par les parents à l’école l’Aubier. Un 

montant de 5.00 $ est demandé. Les sommes recueillies serviront à défrayer un 

voyage à Orlando pour ces groupes de secondaire 3. 

  



 
5 

 

C.É.-2022-2023-75 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C.É.-2022-2023-76 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C.É.-2022-2023-77 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Proposé par : Hélène Colette  

Appuyé par : Émilie Delage 

 

 

14. Nouvelle des comités 

 

14.1 Comité de parents 

 

Deux rencontres ont eu lieu depuis le dernier CE. Les principaux sujets discutés sont les 

suivants :  

 

• 17 avril  
 

- Consultation à propos du calendrier scolaire 2023-2024 

- Présentation du nouveau programme « Culture et citoyenneté québécoise »  

- Nouveau programme d’éducation à la sexualité 

- Enjeux de l’Intelligence artificielle  

 

• 15 mai  
 

- Présentation des représentants nouvellement élus par acclamation au comité   

- Camp de littératie 

- Présentation de la journée interculturelle tenue à l’école Notre-Dame-

d’Etchemin par madame Fouzia El Matboue 

 

15. Autres sujets 

 

15.1 Visite à l’école St-Louis de France 

 

Le 2 juin prochain, suite à un projet de correspondance avec une autre classe 

langage, madame Julie Audet souhaite que les élèves de sa classe puissent 

rendre visite à la classe avec laquelle ils ont échangé en cours d’année.  

  

 

Proposé par : Anne Marchand 

Appuyé par : Sébastien Brousseau 

 

 

16. Levée de l’assemblée 

 

La séance est levée à 20h27.  

 

 

Proposé par : Julie Audet 

Appuyé par : Grace Lopes 

 

 

 
 
 
_______________________________  ________________________________ 
Anny Parent                             Isabelle Arial 
Présidente du conseil d’établissement   Directrice école Notre-Dame-d’Etchemin 


